

Protokoll der 13. PGR-Sitzung vom 14.12.2017

Ort

Messdienersakristei St. Johannes Evangelist

Anwesende

Msgr. Manfred Simon, Pfarrer Valentine, Bardo Zöller, Patrick Strosche, Fritz Hardt, Christine Günster, Judith Welschof, Patrizia Oleksa, Elfriede Zils

Fehlende

Christa Welschof, Rebecca Haffner, Claudia Dietz-Pappert, Gerhard Kniele, Martina Stichel, Silvia Vogel, Stephan Kolz

Protokoll: Patrizia Oleksa

1. Begrüßung, geistlicher Impuls und Durchsprache der Tagesordnung

Herr Hardt begrüßt alle Anwesenden und lädt sie ein die Hektik des Alltags in der Stille hinter sich zu lassen. Bei der anschließenden Durchsprache der Tagesordnung kommt es zu keinen Ergänzungen.

2. Blitzlichter

Frau Zils berichtet von verschiedenen Veranstaltungen und Festen in der Kita St. Rabanus Maurus, darunter St. Martin, Nikolaus, Weihnachten und der Eltern-Kind-Nachmittag. Besonders schön war, dass viele Menschen dem St. Martin-Spiel beiwohnten, die keinen Bezug zur Kita haben. Auch der Eltern-Kind-Nachmittag konnte dazu beitragen, dass die Eltern zur Ruhe kommen konnten.

Frau Welschof erwähnt die regulären Sonntagsgottesdienste, deren Feier sie sehr genießt.

Frau Oleksa berichtet vom Erste-Hilfe-Kurs, der im Rahmen des Pilotprojektes „Arbeitssicherheit mit System“ stattgefunden hat und an dem 12 Ehrenamtliche aus der Gemeinde teilgenommen haben.

Herr Zöller erzählt, dass die Frauen des Kinderwortgottesdienstes an einem Kurs teilgenommen haben, bei dem sie biblische Figuren selbst genäht haben und die sich auch dafür eigenen im Kinderwortgottesdienst verwendet zu werden. Außerdem hat ein Adventssingen mit den Kindern der Kita und ihren Eltern in der Kirche stattgefunden.

Herr Strosche teilt seine Erfahrungen, die er bei der Krankenkommunion gemacht hat. In diesem Zusammenhang stellt sich ihm die Frage, ob es nicht lohnend wäre, das Thema der Krankenkommunion auch in der Gemeinde präsenter zu machen.

Pfarrer Simon berichtet, dass die Öffnungszeiten der Kita St. Johannes Evangelist weiterhin gekürzt bleiben. Außerdem erzählt er von positiven und guten Erfahrungen mit dem Gottesdienst, der im Rahmen der Schaustellerseelsorge auf dem Mainzer Weihnachtsmarkt stattgefunden hat.

Pfarrer Valentine erwähnt das Große Gebet, besonders die Anbetung im Rosenkranz war schön gestaltet. Ein weiteres Blitzlicht ist die sehr positive und gute Zusammenarbeit zwischen den Hauptamtlichen.

Herr Hardt erzählt vom Martinsumzug in St. Rabanus Maurus, der atmosphärisch sehr schön war. Des Weiteren berichtet er von einem Treffen mit dem Mainzer Bischof, den er im Rahmen eines Vortrags getroffen und einen bodenständigen Eindruck hat.

3. Informationen zur Firmvorbereitung

Alle zwei Jahre wird in unserer Gemeinde das Sakrament der Firmung gespendet. In diesem Jahr werden 60 Jugendliche der Jahrgänge 2002 und 2003 angeschrieben. Auch die Eltern der erhalten einen Brief. Die Firmvorbereitung beginnt im Januar 2018 und steht auf mehreren Säulen: neben den wöchentlichen Gruppenstunden werden Projekttag angeboten, ein gemeinsames Firmwochenende wird stattfinden und der Tag der Firmlinge mit dem Besuch der Chrisam-Messe wird gemeinsam begangen. Die Firmung wird am 3. Juni 2018 um 10:00 Uhr in St. Rabanus Maurus durch Domkapitular Nabbefeld gespendet. Eine Herausforderung besteht darin, geeignete Gruppenleiter zu finden, die die Firmlinge auf das Sakrament vorbereiten. Momentan haben sich Herr Strosche, Frau Schmitt und Frau Grabitz (sowie evtl. Frau Günster) bereiterklärt eine Gruppe zu begleiten.

Aktuell gibt es Überlegungen in der zweiten Hälfte von 2018 einen Firmkurs für junge Erwachsene anzubieten.

4. Stand der Jubiläumsvorbereitungen 50 Jahre Kirchweihjubiläum St. Johannes Evangelist

Im November 2018 findet das Jubiläum statt. Zu diesem Anlass wurde eine Arbeitsgruppe gegründet, der Pfarrer Simon, Herr Zöller, Herr Hardt, Herr Kläger, Herr Hoffmann, Herr Welschhof und Frau Hart angehören. Ein erstes Treffen soll nach Weihnachten stattfinden. Die Thematik des Jubiläums soll sich auch in der Erstkommunionvorbereitung und in Predigten wiederfinden.

5. Ehrenamtsfest

In Verbindung mit dem Patronatsfest findet am 26. Januar das diesjährige Ehrenamtsfest statt. Auch in diesem Jahr soll es ein kleines Büffet geben, das ein geselliges Zusammensein der ehrenamtlichen Helfer abrundet.

6. Logo-Entwürfe Pfarrgemeinde Don Bosco

Durch den Zuzug vieler neuer Bürger in unseren Stadtteil, stellte sich die Frage nach der Außendarstellung unserer Gemeinde. Aus diesem Grund wurde die Designerin und Graphikerin Frau Glück kontaktiert und beauftragt Logos zu entwerfen, die eine visuelle Identität herstellen sollen. Darüber hinaus sollte es nicht zu feingliedrig sein und typographische Elemente oder Symbole enthalten. Frau Glück arbeitete sieben Vorschläge aus, aus denen zwei ausgewählt wurden, die zur weiteren Bearbeitung an die Graphikerin zurückgegeben werden.

7. Verschiedenes

Lebendiger Advent

Da es bei Herrn Hardt zu Nachfragen kam, wo die jeweiligen Veranstaltungen zum lebendigen Advent stattfinden, regt er an, ob es eine Alternative wäre Interessierte wieder an der Kirche abzuholen. Herr Zöller entgegnete, dass die Örtlichkeiten auf dem Plakat an der Kirche veröffentlicht werden.

Newsletter

Frau Welschhof berichtet, dass die Option zur Anmeldung für den Newsletter auf der Internetseite bald eingestellt wird.

8. Schlussegen und Ende der Sitzung

Pfarrer Simon beendet die Sitzung mit einem Schlussegen.

Nächste PGR-Sitzung:

Dienstag, 27.02.2018, 20 Uhr

Messdienersakristei St. Johannes Evangelist